

令和6年3月14日

保護者様

令和5年度学校評価

柏市立田中小学校
校長 並木 孝樹

本年度の学校評価をとりまとめ、本校教職員で検討の上、来年度に向けての改善を示します。

保護者の皆様からいただいた評価、ご意見を真摯に受け止め、さらによりよい田中小学校になるよう教職員一丸となり努力いたします。

今年度の温かいご支援、ご協力に感謝しつつ、来年度も引き続きのご支援をお願いいたします。

1 保護者、児童、教職員アンケート

回答率：保護者 82.6%、児童 95.7%、教職員 95%

2 分析

学校生活が楽しい児童は86%、保護者において、子供達は学校生活を楽しんでいるのは91%であることがわかりました。

あいさつに関する項目では、児童が91%、保護者が88%の満足度でありました。

その他の質問についても、三者（子供、保護者、教職員）が80%以上の満足度で、教育活動が進められていることがわかりました。

このような三者のアンケートから課題（80%未満）としてあがったのは、以下の3点です。

- ①家庭において子供達は荷物の整理整頓ができる。
- ②子供は時間を守った行動ができる
- ③子供は外で遊んだり、運動をしたり、体を動かしていたりしている。

3 改善策

これらのことから、次年度、以下のように改善を進めます。

（1）学習

- ①宿題の出し方は、学年で話し合い子供の負担にならないようにします。
- ②自主学習はページではなく、内容を重視して進めるようにします。
- ③調べ学習では、インターネット等からそのままコピーするのではなく、自分の言葉で分かりやすくまとめられるように指導を続けます。
- ④宿題プリントは、体調の悪い子はやる必要はないので、たとえ何日か欠席して宿題が溜まっていても、家庭で判断してできる範囲でやったものだけを提出するように進めます。
- ⑤学校で行うワークテストについては、予告してから実施するようにします。

- ⑥学習に使う容器，用具等については，なるべく早く連絡するようにします。
- ⑦道徳の授業を，年間1回，授業参観で行います。

（2）生活

- ①子供達の荷物軽減を進め，さらに学校で保管できるものを増やすようにします。
- ②道路の歩き方，公園での遊び方については人様に迷惑をかけない行動について指導を続けます。
- ③子供の変化を見逃さず，早目早目に対応していじめのないクラスにします。
- ④整理整頓を意識づけ，学校でも家庭でも整頓時間を確保して習慣づけるようにします。
- ⑤親子で参加できる「除草作業」を実施します。

（3）行事

- ①保護者が参観できる行事の内容については，学校だよりで詳しく伝えます。
- ②授業参観は学期に1回年間3回ですが，子供の様子を見たい時はその旨を担任に連絡し，いつでも参観できます。
- ③吹奏楽部の校内演奏会は，なんらかの機会で開催します。
- ④行事等の感想を自由に書ける「感想ボックス」を行事ごとに昇降口に設置します。
- ⑤運動会は暑さを考慮し，9月の最終週に実施する予定です。
- ⑥異学年が交流できる「なかよし活動」を引き続き実施します。
- ⑦授業参観と懇談会は年間3回（5月と11月と1月），希望面談は年間1回（4月），全校面談は年間1回（7月，夏季休業中）です。

（4）教職員

- ①教員は，教育者としての言葉遣いをします。
- ②教員は皆が我が子であるような，厳しくも愛をもった指導をします。
- ③クラスルームは，連絡事項のみをお知らせいたします。

（5）PTA

- ①現時点では，来年度ボランティアを募り PTA バザーを実施する予定です。
- ②各種保護者ボランティアを募集するので，「できる時にできる範囲で」協力をお願いします。
- ③子供達だけでは掃除がいき届かないので，定期的なお掃除ボランティアを募集します。

（6）その他

- ①学校からの手紙はホームページではなく「スクリレ」を活用し，簡単に確認できる便利なシステムになります。
- ②給食後の歯磨きは，流しの設置状況を鑑み希望者が自主的に磨けるよう続けます。
- ③柏市陸上大会も柏市吹奏楽演奏会も，来年度が柏市最後の会となるので，田中小は参加を目指して来年度部活を進めます。
- ④担任との連絡は連絡帳や電話の他に，欠席連絡システム備考欄に入力することも可能です。
- ⑤ランドセルは強制ではありませんが，転倒した際，子供の頭や身を守る意味で

安全なものだと考えています。

4 応援メッセージ

- ① コロナ禍でも行事などを工夫して開催いただき、ありがとうございます。授業参観などで大勢の児童を相手に授業を遂行されているのを拝見して、非常に大変だなと感じました。家庭で改善を望むことなどありましたら、率直にお伝えいただき、双方協力できる関係を築いていけたらと考えます。今後とも宜しくお願い致します。
- ② 先生が子供の良いところに目を向けて伝えて下さること、とても嬉しく思っています。きちんと子供の姿に目を向け、良いところも課題も伝えて下さることに表裏がなく、信頼をしております。
- ③ 日頃、先生方には朝早くから夜遅くまでご尽力頂き、申し訳なるほど感謝しています。本当にありがとうございます。ただ、もう少し早くお帰り頂けないかなと先生方の体が心配です。大変難しい問題かも知れませんが、『働き方改革』を応援しています。
- ④ 先生方が「子供たちの書く力を伸ばすことに力を入れている」というところで、我が子も苦手な部類に入るが、日記や朝学習などを通して力がついてきているように思います。
- ⑤ オンライン授業などを見ていると授業の始めや終わりの挨拶などを集中できていない子も多い気がするし、親の責任に寄るところも多いと思うので、学校は遠慮せずに現状を親に伝えたりして、学校と親の協力体制の元に生活指導がなされ、授業がより良い物になっていくと良いと思います。今は先生方の努力ばかりで親が学校任せな家庭が多いと思うので。
- ⑥ 教科ごとに先生が入れ替わる方法は子供にも良い刺激があり、多くの目線でクラスを見ることになるのはとても良い事だと思います。PCを取り入れた授業もとても成功しているように思います。
- ⑦ 子供達がいきいきしているように思う。入学前は一般的な学校の不安なニュースばかり聞こえてきて心配だったが、田中小学校の子供達と先生達が本当に朗らかで驚きました。田中小学校に通えてよかったです。これからもよろしくお願い申し上げます！
- ⑧ 学校に出向く機会があるので、子供達が学校を清掃している様子、靴箱が綺麗な様子、先生方が真剣に物事に乗り組んでいる様子等がよく分かります。学校ブログから、様々な取り組みがよく分かります。心より感謝申し上げます。アンケートで『そう思わない』という回答がある場合、学校の努力不足なのではなく、親の関心が薄いのか、ブログ・お便りを見ていない。また、多くの問題は家庭にあると思います。忙しい保護者が多いですが、親にも学びの場があれば、色々な問題が減るかもしれません。
- ⑨ コロナに罹患した際には、オンライン授業にてすぐにご対応いただき、ありがとうございました。学校によっては、個人的事情へのオンライン授業を行っていない中、手間を惜しまない先生方の姿に「田中小学校は凄い！」と、改めて感動いたしました。（先生方のご負担が増えてしまっていたら、大変申し訳ないです。）
- ⑩ 今年度も工夫を凝らした学校行事等、ありがとうございました。学校からの手紙類のホームページ掲載や iPad の積極的な活用等、今までを踏襲するのではなく、時代の流れに沿っていて素晴らしい取り組みだと思いました。子供から学校様子をよく聞きますが、担任の先生だけでなく、校長先生、担任外の先生、

事務室の先生方に暖かく見守られ、子供も親も安心して学校に通うことができました。

皆様からの温かい言葉をパワーに、これからも子供達のために一致団結して頑張ります。

アンケートへのご協力、ありがとうございました。